

Nuestro glorioso Ejército conquistó Teruel en seis días. Treinta llevan ya los invasores, sufriendo derrotas en su empeño de asediar la capital libertaria por la República



EL

OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

ORIENTACIONES

LA MISION DE LOS SINDICATOS

No se pueden exigir imposibles de la clase trabajadora. Cuando los que tienen sobre sí todo el peso de la responsabilidad de un orden social, cuando los que más interesados debían de estar en sostener la ley amparadora de una organización estatal, hicieron dejación de su compromiso y sus deberes, lanzando al caos y a la desorganización a un país, cuando las clases directoras y privilegiadas se lanzaron a la rebeldía y la guerra en contra del Estado y de la legalidad, no se puede tachar, a la clase trabajadora, tan vejada y tan escarnecida, pero tan digna y tan noble, si en los primeros momentos de la lucha, anduvo desorientada y dió pasos de ciego, cuando libre de frenos y fuerzas coactivas, la iniciativa individual de los escarnecidos y agraviados por la burguesía, cometiera desmanes y atropellos, porque no le cabe responsabilidad alguna, porque si alguna responsabilidad punible hubiera, sería toda de los que dejaron tuerme al Estado que los sostenía y alimentaba, sería por entero de los traidores que se levantaron con armas contra la legitimidad de un gobierno que el pueblo se dió libremente.

Pero mucho más nefasto es todavía el buscar la asistencia de las masas obreras con perniciosos halagos, dádilas denigrantes, el persistir en la propaganda demagógica de promesas paradisiacas, para defraudar después esas exageradas esperanzas en que alimentaron las sencillez de las conciencias obreras y que nunca podrán cumplirse. No es ese el camino. Es más noble producirse con la verdad escueta, con la verdad descarnada, hiriente, poco grata si se quiere, pero efectiva y libre de exageraciones y desviaciones desorientadoras. En estas horas históricas, debe darse a la clase trabajadora plena conciencia de la responsabilidad que le cabe, y el cometido que ha de realizar. Debe educarse al proletariado hacia la austeridad de todos los renunciamentos y sacrificios, se le debe emancipar de todas las alegrías y frivolidades impropias de estos momentos y se le debe imprimir el pleno convencimiento de la grandiosidad de su misión. Se le debe hacer comprender que ante la traición de los que detentaron todos los privilegios, es la única salvaguardia de la economía del país, que en sus manos está ahora el porvenir de la pa-

tría, y que debe hacer honor al compromiso adquirido ante la nación y ante el mundo, mostrándose a la altura de las circunstancias y cumpliendo con su deber estoico y abnegadamente.

Esta es la labor de los Sindicatos y de los hombres que los dirigen, orientar a la clase trabajadora para que cumpla lo más ampliamente posible, y de forma eficaz y constructiva la misión a que las circunstancias le obligan. Estas circunstancias que ahora nos obligan aún a despecho de la legalidad democrática, a CONTROLAR las fábricas, a vigilar todas las fuentes de riqueza de la nación, para que no se desvíen los cauces de su economía por caminos misteriosos y subterráneos que pueden ir a beneficiar precisamente a los que nos odian y nos combaten. Esa es la misión principal de los CONTROLES, vigilancia, vigilancia tenaz y continua sobre la inversión de los medios económicos de las empresas y las fábricas, de los comercios, de los Bancos y las Cajas de Ahorros. No hay que olvidar que todavía hemos de respetar la legalidad democrático-burguesa de la República, nosotros no nos hemos sublevado contra ella como los traidores, y como ciudadanos respetuosos con las leyes, hemos de atenernos en un todo a su letra y espíritu. Las fábricas y todos los elementos de riqueza, pertenecen en plena propiedad a sus legítimos dueños, a los que puedan justificar el pleno dominio de su propiedad y no sean facciosos o enemigos declarados de la República. Pero, es que también la República tiene muchos enemigos en esos que cierran el puño, y dicen salud mil veces al día. Sería inocente y suicida dejar las manos libres a todos estos presuntos enemigos, para que a sus anchas pudieran sabotear la causa que defendemos. El que verdaderamente sea antifascista, el patrono, el comerciante, el propietario que sin hipocresías y subterfugios, sienta la indignación contra los traidores, no debe resentirse porque los obreros se constituyan en vanguardias de la marcha de la economía, no debe extrañarse de una vigilancia propia de los momentos actuales y estrictamente circunstancial y transitoria, porque cuando sea llegada la hora de la nueva legalidad, cuando el Estado, en pleno triunfo contra los invasores, dicte las nuevas normas y las nuevas leyes, serán los obre-

CUESTIONES DE TASAS

El sentido de la responsabilidad

Desde que se produjo el alzamiento militar fascista que el pueblo español está padeciendo, propugnamos por una política de tasas. Con fundada razón considerábamos que la prolongación de la guerra había de repercutir en la escasez de muchos artículos y como consecuencia de ello que alcanzarán precios exagerados si no se ponía dique a la ambición de vendedores y compradores. Se puede asegurar que nuestro pueblo fué uno de los primeros donde principió a tratarse los artículos. El tiempo está dándonos la razón de la conducta seguida por este aspecto. Se comprende que nuestras ambiciones no tenían sólo como objetivo tasar los artículos de Elche. Sabemos que con ello poco se habría adelantado. Ambicionamos más. Era y es nuestro deseo, que se implante la tasa para toda la España leal. Este deseo y nuestra influencia la hemos hecho llegar hasta los medios donde estas cuestiones pueden solucionarse, con la esperanza, de que, en bien de la causa que defendemos, tuviera una acertada solución.

No es de extrañar que la pasada semana apareciera en las columnas de este semanario nuestra satisfacción por el acuerdo adoptado por la Junta Provincial de Abastos fijando precios para toda la provincia en las verduras, frutas y hortalizas. Dicho acierto entraría en vigor en todos los pueblos el día 9 del actual. Así ocurrió en Elche, el día 9 todos los artículos comprendidos en la disposición de la Provincial fueron vendidos a como ésta había ordenado. Pero he aquí algo peregrino. En Alicante no se han enterado todavía de los precios fijados, y a pesar del tiempo transcurrido, siguen vendiendo al mismo precio que antes o a como les parece. Aunque parezca extraño esta es la realidad. En Alicante, donde reside la Comisión Provincial de Abastos y por ello tener motivo para primero conocer las disposiciones que de esta dimanen, no han puesto en vigor los precios de tasa que hace quince días se fijaron. ¿Qué razón existe para que no se cumpla lo acordado? Nosotros solo vemos una. El deseo de hacer las cosas lo peor que se pueda. Naturalmente que cuanto decimos no es ganas de hablar. Documentalmente podemos probar que la Comisión Local de Abastos de Alicante no cumple las disposiciones y acuerdos de la Provincial. Ahora lo que no sabemos es si las autoridades competentes de Alicante están enteradas de esto, porque a lo mejor, no obstante residir los organismos en la misma capital no se han enterado. Y nada tendría de extraño que esto fuera del dominio público y no lo conociera quien corresponde.

En la sesión celebrada por el Consejo Municipal el pasado miércoles, acordó protestar de estos hechos. Consideramos que esto no puede pasar desapercibido. Cuando a todos los ciudadanos estamos pidiendo el cumplimiento del deber, el sometimiento a las disposiciones de las autoridades, machacando una y mil veces sobre la necesidad de que se dicten normas que eviten las irregularidades que hoy están ocurriendo, júzguese cuan pernicioso resulta, que los mismos organismos oficiales, los primeros y más obligados a velar por que se cumpla lo acordado, no acatan las disposiciones, sembrando la desmoralización y el desconcierto.

Estimando que este estado de cosas no puede subsistir, elevamos nuestra más enérgica protesta a la Dirección General de Abastecimiento, Gobernador Civil de la provincia y Comisario Provincial de Abastos.

ATAQUES EN DESCUBIERTA

Por la guerra, sacrificar los Partidos

El epígrafe que encabeza este escrito ha servido de contraseña o consigna a los heroicos combatientes del Ejército del Centro, una de las noches frías de la semana anterior.

Consigna o contraseña, para el caso de lo mismo, de cualquier forma lo aceptamos sin reservas, con ella estamos identificados los socialistas desde que esta sublevación militar-fascista apuntó sus primeros albores en los días del mes de Julio. Sacrificarlo todo, hombres, bienes, organizaciones sindicales, los mejores cuadros políticos, los elementos más capaces, todo al servicio de la guerra sin exigir nada en cambio. Ganar la guerra es ganar la revolución y para conseguir el triunfo de ésta los verdaderos revolucionarios marxistas no pueden escatimar ninguna clase de sacrificios por grandes que estos sean.

No todos lo han entendido de igual forma, mientras unos lo deban todo para ganar la guerra, otros, lo eran todo por la guerra, unos se sacrificaban epiempemente y otros se aprovechaban sin escrúpulos.

No parece sino, que esta con-

signa que motiva nuestro modesto comentario se haya dado al Ejército del Centro como reproche justo a la conducta observada por determinadas organizaciones desde que dió principio esta cruenta guerra.

Llegó la hora del sacrificio. Que nadie se resista a revisar sus efectivos. Que nadie se glorifique ni especule con el número de los caídos en el campo de batalla con carnet de su Partido, máxime si este carnet se ha adquirido en las trincheras.

Que nadie olvide la necesidad de ganar la guerra y que para conseguir este objetivo es preciso sacrificarlo todo. Los soldados dan generosamente su sangre, pasan infinitas vicisitudes, dan su vida que es el máximo de sacrificio, las organizaciones no pueden ser de diferente casta, deben ser pródigas en la dádiva y parcias en sus exigencias, después de ganada la contienda al fascismo, la clase trabajadora sabrá premiar a las organizaciones y a los hombres que mejores y mayores sacrificios hicieron, dando los laureles de la victoria.

ESTEBAN

ros y los sindicatos los primeros en acatarlas, los más dispuestos a respetarlas y los más pronto en cumplirlas.

El Estado actual, nada tiene legislado sobre controles de industrias, ningunas normas se nos han señalado tampoco por los organismos responsables, pero el mas elemental instinto de conservación, nos marca la ruta y nos jalona el camino. Respeto, profundo respeto, para el propietario de la riqueza que fiel a la causa de la República, dedique sus afanes a conservarla, pero siempre alerta y vigilantes, para que la producción y la riqueza sea utilizada en beneficio del pueblo.

A grandes rasgos dejamos aquí sentados los principios fundamentales de lo que a nuestro juicio debe servir de norma y orientación para los compañeros que acupen cargos de controles en las fábricas, pero considerando que la complejidad del tema necesita de más precisos detalles y aclaraciones, prometemos hacerlo con toda extensión en números sucesivos de esta hoja semanal en periódicos trabajos, en los que procuraremos desglosar todos los aspectos y facetas de este tema de tan vital importancia, y tan

interesante para las actividades industriales que tienen como marco al bello y noble pueblo Illicitano.

El impuesto sobre los productos

Decíamos en nuestro número anterior, que la Comisión Provincial de Abastos, había acordado que los diferentes impuestos que tienen establecidos los Consejos Municipales fueran pagados por el productor.

Nuestro Consejo, dándoles cuenta de la perturbación que ello podría ocasionar entre los agricultores, acostumbrados a que los impuestos fueran satisfechos por los compradores, se dirigió a la Provincial de Abastos solicitando que los impuestos siguieran pagándose como antes. Tenemos la satisfacción de poder decir que ha sido atendido el requerimiento de nuestro Consejo y que por lo tanto seguirá pagándolo los compradores, que es como se hacía antes. Ello nos proporciona por lo menos una satisfacción. La de saber que atendiendo el deseo del Consejo Municipal no se producirá ningún trastorno y los compañeros campesinos no tendrían que ser ellos solos quienes paguen este gravamen.

Los hombres que desinteresadamente ofreció el Partido Socialista al principio de la sublevación fascista, y que luchan en los distintos frentes, no retrocederán jamás ante las acometidas que pueda intentar el enemigo invasor. Nuestra consigna es: ¡Adelante hasta el logro de nuestros ideales!

Temas de actualidad

LOS MAESTROS Y LA UNIDAD

Todos hemos leído el manifiesto de la Ejecutiva Nacional de la U. G. T., en el cual, después de dar por liquidado el pleito que existía, recomiendan a todos el que consideren canceladas todas las cuestiones anteriores y cicatrizadas las heridas que hayan podido abrirse durante el período de discusión y lucha.

Nosotros, militantes, no de hoy, sino de muchos años en la gloriosa sindical obrera, sentimos una honda alegría ante la solución de esta cuestión difícilísima que se le había planteado a la clase trabajadora española. Y siempre con esta ingenuidad que nos caracteriza a los que verdaderamente amamos a nuestra organización, habíamos creído que efectivamente todas las ambiciones, pasiones, rencores y apetitos, quedarían enterrados en la fosa de la necesidad común de andar esfuerzos en la lucha contra el fascismo, único enemigo que tenemos los trabajadores, sin distinción de ideología en la actualidad.

Pero el devenir de los acontecimientos nos ha demostrado que no son esas las consecuencias que nosotros esperábamos. Sinó que continúan las zancadillas y los intentos de absorción. De división y escisión de los trabajadores, como si se quisiese hacer realidad el final de aquella copla que decía, «Mía o de la lora fría».

Y por causa de todos estos deseos mal contenidos y peor disimulados, hemos llegado a un momento de verdadera gravedad que va a romper una organización tan fuerte y numerosa, como es, la Federación Provincial de Trabajadores de la Enseñanza. Ya que no se puede consentir que se quiera hacer cosas fuera de toda democracia sindical, retorciendo las cosas y aprovechándose de una mayoría circunstancial para querer desplazar compañeros y aun para intentar disolver Sindicatos y Ejecutivas legalmente constituidas.

Siempre ha sido norma en nuestros Sindicatos el dar toda facilidad de defensa a los compañeros acusados de algún mal trabajo sindical o político. Hoy no. Se acusa a un compañero y sin querer que se defienda, sin permitir el nombramiento de comisiones que depure y averigüe los hechos, se pone un voto de censura al Secretario General

de la Federación. ¿Porqué? Pues porque conviene a los intereses de partido. Ya que lo alegado, coacciones supuestas, verificadas en una reunión del Sindicato de Maestros de Alcoy, denunciado en un escrito firmado por VEINTIDOS afiliados, y desmentida por escrito también, la acusación lanzada, por SESENTA Y TRES afiliados. No han quedado demostradas, ya que la mayoría 65, niegan los hechos que supone una minoría 22.

Se pretende también declarar nulas DIEZ ejecutivas de Sindicatos de Partido de Maestros, alegando irregularidades de trámite legal. Y hecha consulta al Delegado del Trabajo, este afirma que están elegidas. Siendo el verdadero «quid», el que estos compañeros que plantean la disolución, no tienen, pese a todos los medios empleados, mayoría en dichas Ejecutivas, como ellos desearan.

Todo lo expuesto, y mucho más que si es preciso plantearemos a todos los trabajadores en general, nos hace dudar de que verdaderamente se quiera llegar a la unidad del Magisterio Nacional y del proletariado hispano. Nosotros no queremos contribuir a estados públicos de pasión violenta. Pero los que luchamos y aguantamos las represiones pasadas, los que sufrimos sin doblegarnos durante la Dictadura y el bienio negro. Los que nos jugamos nuestra carrera y nuestro porvenir en otras épocas en defensa de los intereses de los Maestros y de los proletariados organizados, volveremos al puesto de lucha en defensa de la unidad, de la victoria de los trabajadores y de la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza.

J. INIESTA CUQUERELLA

Presidente de la Federación Provincial de Trabajadores de la Enseñanza U. G. T.

Almanaque

para 1938

De venta en la imprenta

LA GRAFICA

(Cuatro Esquinas)



La revolución mundial

El fin de la Democracia

No ha mucho. El escritor italiano Mario Mariani, viendo el derrumbe total de las democracias mundiales, por los sucesos de España y el Japón, expresara su opinión respecto a la contienda Internacional, más ¿estaría en lo cierto? El caso es que opiniones hay de muy diversas formas, y la más, como es natural la encurso con diferentes puntos de mira.

El fascismo Internacional no tiene ningún apoyo económico ni moral, lo sabemos. Está provocando al mundo y es una amenaza contra el proletariado. Pero ¿es que hay verdaderamente democracias? En Francia ¿Quién está en el poder sino los burgueses? ¿Es que acaso manda la Revolución en los parlamentos? ¿Y en Inglaterra? Ilusos, no somos más que unos ilusos. Queremos hacer creer que los parientes de Mussolini e Hitler van a ayudar al proletariado Español. ¿Le gustará a la banca y a la burguesía poner sus bienes en común con él?

Eso sabemos todos que no. Si fuera ésta una guerra imperialista no titubearían en ayudar a aquel que más oro tuviese, más, esta guerra es todo lo contrario, aquí ya no es solamente una clase la que lucha, son dos, es el fascismo, la opresión, la inmundicia, la barbarie; es el proletariado, la libertad, la cultura. Y ¿qué que se unan unas naciones burguesas tapadas con el manto de la democracia para hundir al fascismo Internacional? ¡No! La victoria del proletariado ha de ser obra de él mismo. No espere nunca la ayuda de aquel que diariamente encera el látigo para que lo azoten.

Solamente cabe destacar la ayuda sincera y desinteresada de dos países: Rusia, Méjico. Ellas son las únicas que han contribuido para fortalecer al ejército popular Español, más se encuentran tan solas, tan pequeñas sus fuerzas en medio del tinglado internacional, que si se tiraran abiertamente en nuestro favor, las mismas potencias democráticas que Mario Mariani alude, las destruirían por completo.

Luchamos por la libertad, pero luchamos solos, el pro-

letariado Internacional mira con ojos febriles nuestra batalla. Sabe que somos fuertes, pero la fuerza se debilita si no se le renuevan sus nervios; y ante el dolor español, cruzan oleadas de indignación por el espacio.

Cierto escritor escribió...
—Somos fuerza y vida, palanca, médula, verbo; y al concretar las energías todas en acción armónica, iremos marchando hacia el sendero de la nueva aurora, camino de luz y comprensión humana—.

Y esto lo sabemos todos los trabajadores del mundo, pero necesitamos que nos enseñen el látigo para aprestarnos a la defensa.

Ese es el oficio que hoy desempeñan las democracias, no hacen lo más mínimo para preservar al mundo de una esclavitud, y prueba de ello es que encierran al propagandista socialista, comunista, anarquista, c. e., mientras dejan campo libre a la intromisión del fascismo en sus ciudades, y eso es como dice Mario Mariani, un delito de espionaje. Está claro.

Las consecuencias de tal monstruosidad, las estamos pagando nosotros, las pagará el trabajador Francés, las pagará el proletariado ruso, si no toman nuestra defensa como la suya propia, y los que hoy los ensalzan con palabras impregnadas de un falso cariño, mañana votarán una nueva ley para decapitar a todos los que se opongan a sus mezquinos intereses.

Proletariado Español, la defensa de tu libertad no será ayudada sino por ti mismo. El momento cumbre de nuestra victoria ha sonado. La colida de Teruel en nuestras manos es una prueba de ello.

Piensa en las madres que sufren, piensa en la sangre derramada de todos los caldos y hazle venganza, que es así como se generará la victoria, y os mandará desde el más allá su poster aliento con una sonrisa de ultratumba.

El proletariado mundial seguirá tus pasos, con tu ejemplo lo has invitado a la gran batalla revolucionaria.

A. CLEMENT
Frente de Jaén 14-1-38.

Sentido pésame

Por la muerte del camarada Hernández

Nosotros, soldados, hijos de esa ciudad querida, que desde el primer momento estamos en el frente dispuestos a entregar nuestra vida antes que consentir que el invasor se apodere de nuestra Patria, y orgullosos de tener en nuestra retaguardia un Gobierno bien organizado y capaz de llevarnos a la victoria, y sobre todo en nuestro querido pueblo.

Luchamos sin descanso y sin quejos como lo hacen esos buenos soldados, de un pueblo antifascista como este lo es.

Al enterarnos de la pérdida de un ser tan querido como lo era nuestro camarada Alcalde, Juan Hernández Rizo, que tan ciegamente ha luchado toda su vida por la misma causa que hoy luchamos todos, y él con tanto orgullo y afán seguía sin desconsolar, porque sabía que los mejores soldados del Ejército de la República, son los hijos del pueblo de las palmeras.

Esos soldados, que dende querían que se hayan encontrado han dejado su ejemplo de coraje y de valor.

Hoy, al llegar a nosotros esta sorpresa tan desagradable que nuestra pluma resbala sobre el papel como negándose a escribirla, y nuestro corazón a dictarlas.

Dolor que ha llegado hasta lo más profundo nuestro, y que jamás podremos desechar y con lágrimas en los ojos, desde estos campos de batalla que de esa ciudad tan querida nos separa.

Mandamos nuestro más profundo pésame a tan desconsolada familia, y al pueblo en general.

Salud.

G. Quiles Pomares, Ramón Abellón Marín, F. Abellón Marín.

Frente Guadalajara 8-1-38.

CLAUDES

Ya tenim els carnets, pero...

Cavallers: sapiau que estem aquí en Elch de embarrabona; desde hui no fumarem eizes porcas de fem, jde fem, aizina, cóm sónal!

Se acabarà eiza malisia, a vegades en chustisia, que contra estanos se ha creat... ¡después que mos ham fumat tanta salvia y regalasia!

Se acabarà eiza quimera que teniem, en espera del tabaco desichat... ¡después que mos ham fumat tanta orega y pasionera!

¡En quina felisitat, si eiza notisia es vital, la meua ánima hui gécha... ¡después que mos ham fumat tanti de cabell de panócha!

Al saber la novetat hui nóstre estat ha pasat a fer vida mes sensilla... ¡después que mos ham fumat los fulles de queraila!

Se haurá posat cortapisia a la burla y a la risa al final de esta vital... ¡después que mos ham fumat els abres de herba lútea!

Y, natural y millor, entrarem en una era en que tot bón fumoar no despedirá eize olor que lleva de la partera.

Però quedar satisfets vos adelante, lectores, studadóns y llauradors, que ya mos han fet carnets de rasió pa els fumoars.

Però la dicha completa el fumoar no tindrà; see molt bé que la tira dels carnets está ya fet... ¡Y el tabaco cuánt vindrá?

CANTARIA

EMILIO GOMARIZ LÓPEZ

En el frente de Teruel, ha encontrado la muerte este querido camarada. En los primeros momentos de la lucha se alistó como voluntario en el Batallón Alicante, en el que tenía el cargo de Capitán de la Compañía de Ametralladoras.

Era veterano militante del Partido Comunista y respondiendo a sus convicciones, en las luchas políticas y sindicales, se comportó como un obrero consciente de sus deberes.

La causa antifascista ha perdido a un excelente luchador.

Homenaje al Ejército Popular

El domingo, día 30 de los corrientes a las 11 horas en punto de la mañana, se celebrará en el teatro Kursaal de esta localidad un grandioso acto de homenaje al Ejército popular español, vencedor glorioso en la toma de Teruel, organizado por el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza y Escuelas Nacionales, de Elche, con asistencia de las Autoridades civiles y militares, y entidades políticas, sindicales y de cultura de esta ciudad.

Tomarán parte los alumnos de los centros de enseñanza arriba mencionados, las masas corales de la localidad y el Comisario-Director del Instituto, camarada F. Puig Esperi, que pronunciará un discurso dedicado a los heroicos defensores de las libertades españolas.

Oportunamente se anunciará con detalle el programa del espectáculo por medio de carteles murales y prospectos.

El acto promete revelar gran solemnidad y emoción.

El Gobierno ordena y los demás obedecen. Primero acatamiento absoluto, sin reservas. Luego que se corrija si hay algo por corregir

Amigos del Pionero

Preocupémonos de su gestación

Todos sabemos lo que es el pionero, como también, el papel que tiene designado en esta lucha de emancipación.

El pionero es el niño que, conducido por el cauce de verdadera liberación en todos sentidos, va poco a poco moldeándose hasta llegar en su transformación a una forma lo más completa posible. Es el pequeño proletario que guiado por sus compañeros de más edad y que desgraciadamente cuentan con una amarga experiencia, recibirá una educación completa y educada a su corta edad, para que en él no encuentre una naturaleza endeble que ceda a las maldades del opresor de sus padres y compañeros. Es como un nuevo germen emancipador, como una nueva generación que brota para terminar con el estado de corrupción que pueda existir y con las tiranías, y los abusos políticos y administrativos de que hasta hoy nos dolíamos; que acabará con la miseria de las clases bajas, alquilaneada con el espléndido gozar de las clases favorecidas por la fortuna.

Pues bien, para esto, el joven pionero necesita desarrollarse normalmente y en sitios apropiados, elegidos por su salubridad; necesita como un elemento formador, el ejercicio físico, que al mismo tiempo que le proporciona una naturaleza sana, le evita muchas enfermedades.

Por otra parte, necesita dotar

a su inteligencia de conocimientos culturales que le permitan ponerse en contacto con la ciencia y ensanchar en lo posible el campo científico. Para ello, se le impone como labor primordial y esencial, el terminar con el analfabetismo.

También necesita formar su espíritu para hacerlo susceptible de percibir las bellezas artísticas. Y en fin, otras muchas enseñanzas necesarias y que son falta de ellas hemos estado.

Pero para que estos jóvenes se formen es necesario la influencia del medio y la ayuda de los que le rodean.

Para ello, ya en el último Congreso de Pioneros, celebrado en Valencia durante los días 8, 9 y 10 del mes en curso, se tomó el acuerdo de hacer un llamamiento a todos los camaradas, sin limitación de sexos ni edades, para que constituyeran los llamados AMIGOS DEL PIONERO, le presten a éste su ayuda moral y material. De estos amigos del pionero, se elegirán compañeros que, actuando de profesores e instructores, ayuden a formar a esta nueva generación.

El Consejo Local de Pioneros de esta ciudad, siguiendo los acuerdos tomados por la totalidad de pioneros españoles, hace un llamamiento a todos los compañeros, para que acudan a inscribirse como Amigos del Pionero, plaza de Emiliano Barral (Casa de la Juventud).

La Comisión de Propaganda



La voz del campo

Lo que desean los AGRICULTORES

Ante la situación un tanto alarmante que se ha creado en el campo por la falta de orientación que hoy existe tanto en lo relativo a la venta de sus productos como en lo que se refiere a la adquisición de materias primas, nuestras conversaciones casi siempre giran al rededor de dicho tema. Y hemos sacado la conclusión que el campesino no es tan exigente y egoísta como alguien se empeña en presentarnos sino que sus deseos son bastante modestos y atendibles. Se conforma el campesino en que su trabajo, al igual que el de cualquier otro ciudadano, le proporcione los medios de vida ante las difíciles circunstancias que corremos.

Y que no existan los especuladores en los productos agrícolas ni aunque sean oficiales.

Esto que además de los campesinos lo dice la lógica se le debe de prestar un poco de atención por las autoridades y por las organizaciones que se dicen representar a los campesinos aunque hasta cierto punto (hay confesión de parte).

El desamparo en que ha quedado el agricultor, no obstante estar asociado, y a veces a dos organizaciones le da derecho por lo menos en parte, a adoptar ciertas medidas que dicen poco en favor de la legalidad Republicana.

Y esto no ocurriría si ellos, los campesinos, viesen que su organización era la que entregaba el género al consumidor, desplazar al comerciante sin escrúpulos, que casi siempre lleva más carnel y representaciones oficiales que buenas intenciones, para servir al Regimen.

Esto hubiese sido muy difícil de que plasmara en realidad hace medio siglo, cuando a ningún campesino se le podía hablar de nada que pudiera parecerse a Sociedad, pero hoy, que el que menos es comunista, no cree en las dificultades de la masa; aunque haya que culpar de ello a los dirigentes, por si les puede interesar más la cantidad que la calidad de organización.

Hechas estas consideraciones nos, ratificamos en lo que apuntábamos más arriba de que el agricultor lo que de veras odia es que otro se enriquezca de su sudor, sin ningún riesgo y que encima se jacte de ser el representante de tal o cual organismo oficial.

Cuando esto termine y las organizaciones agrícolas controlen de verdad a los campesinos habrá terminado para siempre el malestar que hoy se manifiesta en el campo y que repercute en todo el pueblo trabajador.

INFLEXIBLE

¡VENCÍ!

Por P. Hernández Terol

Mis queridos amigos, los lectores de nuestro semanario EL OBRERO, al leer el encabezamiento o título de este pequeño trabajo, se dirán: ¡Es que el compañero Hernández Terol habrá ganado batalla a nuestros enemigos? ¡No! Yo no he tenido la dicha de poderme contar entre la lista de los héroes de la República. Yo no hice otra cosa que aquella que se me asignaba y donde las necesidades de la lucha exigían la presencia de los componentes de mi Sección, allí estaba yo dispuesto con mis compañeros a defender las posiciones aún a costa, (si preciso era) de nuestras vidas.

Por ello, no quiero decir con este título "vencí" el que haya podido vencer a una masa de gentes extranjeras, compuesta de lacayos al mando de Mussolini, Hitler o Salazar, o gentes enviadas desde el Marruecos español por los traidores a nuestra España. Ni tampoco a las huestes enroladas en Falange o Requetés. ¡No! Yo vencí el pasado treinta de Diciembre a la muerte, que tocaba a las puertas de mi cuerpo.

La vil alimaña de la bestia fascista. La venenosa culebra de la reacción, lanzaron sus garras y su baba venenosa, unas para destruir mi cuerpo; otras para envenenar mi sangre. Pero la razón y la justicia que yo defendiendo, se pusieron en el camino del crimen que estos animales dañinos querían cometer contra mí, y no les dejaron avanzar.

La alimaña, solo dió unos zarpazos en mi rostro. La culebra venenosa, no consiguió gangrenar mi sangre.

Mi rostro fué destrozado, pero si bien en un principio fué de gravedad hoy solo quedan las cicatrices de la cometida que la bestia feroz lanzó contra mí, y con sus perfiladas uñas, consiguió hacer diversas rasgaduras en mi cara.

La sangre que me hizo verter la culebra dañina, otra vez sigo recuperándola.

Vencí, ¡Sí! Vencí por esta vez. La metralla no ha conseguido en esta ocasión el destrozo de un hijo del pueblo y para el pueblo. La bestia fascista no consiguió su presa, y yo sigo hoy más fuerte que ayer, y más dispuesto a derramar mi sangre en defensa de las libertades del pueblo; por el triunfo de la razón y de la justicia; por el aplastamiento del fascismo internacional y por el bien de nuestra querida España.

Y si, en la lucha la metralla lanzada desde el campo fascista hubiera conseguido destruirme, no me cabe la menor duda que los supervivientes, los soldados del pueblo, al igual que con otros caídos, hubiera sabido vengar mi muerte.

Por esto, al decir que vencí, lo hago con el corazón henchido de alegría, no porque vivo, porque el vivir no solo tiene alegrías, sino porque puedo ver el día de mañana terminada esta guerra con el triunfo del proletariado español, y con su triunfo, la conquista de las libertades del pueblo y el triunfo de la Revolución Social.

Madrid, Hospital General, 18 Enero de 1938.

Suscripción abierta por el Grupo Femenino Socialista Pre-Huérfanos del Franto

Suma anterior: 1.490'50

Encarnación Montestinos, 2 pesetas; Isabel Caracena Ferrández, 2; Irene Durá Caracena, 2; Asunción Pastor, 5; Asunción Covas Soler, 2'50; Margarita Covas Soler, 2'50; Amparo Ferrández Pérez, 1'50; Carmen Costa Rodríguez, 1'50; Concepción Costa Rodríguez, 1'50; Asunción Esquilino Pomares, 5; Primitiva Esclapez, 5; María Pomares Covas, 2; Josefa Sánchez Rosique, 2'50; Floria Sánchez Rosique, 2'50; Margarita Reyes Soler, 2'50; Dolores Martínez García, 2'50; Dolores Antón Balboa, 2; Joaquín Micó Orts, 2'50; Juana Miralles Pascual, 5; Isabel Algies Rodríguez, 4; Bienvenida Jaén, 4; Asunción Sempere Pérez, 5; Pascuala Serna Herrero, 10; Concha Román, 5; Gloria Mifano, 5; Anita Sánchez Gallón, 5; Ramona Díaz Vera, 5; Manuela Sempere, 5; Josefa Maciá, 5; Margarita López, 5; Mariana Pascual, 5; Remedios Ro-

mero, 5; Luisa Cenals, 10; Geroma Mociá Vives, 2; Lola León Hidalgo, 2'50; Teresa Agulló, 5; Concepción Menchón, 5; Isolina Mógica García, 5; Antonia Allaga, 5; Marañilla Ferrer, 5; Manuela López, 5; María Maciá, 5; Angela Torres, 5; Joaquina Soler Amorós, 5; Juan Blasco Palomar, 2; Mercedes Rubio Fuentes, 2; Margarita González, 5; Encarnación Soler, 5; Asunción Valero, 5; Paquita Tremiño Soler, 1; Magdalena López Tárrega, 1.

Total pesetas: 1.689

Tapas

para los carnets de RACIONAMIENTO

se venden en la

Imprenta La Gráfica

(Cuatro Esquinas)

Federación Local de Sociedades Obreras, U. G. T.

Cantidades recibidas Pro-Cena del Combatiente, Campaña de Invierno y Ayuda al Niño

Obreros de la Fábrica Sebastián Guardiola, 89'75 pesetas; Vicente Sansano Fenoll, 260; Soler Chinchilla y Ortega, 158; Viuda de José Escobar, 70; Vicente Sansano Fenoll, 129; Francisco Antón Ibarra, 24; Francisco Segarra Agulló, 189'50; Antonio Asencio Bañón, 67'75; Tibi Soler y Micó, 60'75; Ferrández y Cabanes, 25'50; José Antón Agulló, 198'05; Caracena Más y Rizo, 26'55; Manuel Navarro Segura, 55; Viuda de Vidal Pomares, 46; Antonio Perál Díaz, 275'25.

Total pesetas: 1.556'96

NATALICIO

El pasado día 9 del corriente, dió a luz una preciosa niña la compañera Clara Sempere Castelló, esposa de nuestro camarada José Pastor Sempere.

La niña fué inscrita en el Registro Civil con el nombre de ILLUMINADA.

DEFUNCION

El lunes de la pasada semana falleció nuestro buen compañero Francisco Sánchez Antón víctima de una penosa enfermedad.

Perteneció a la Juventud Socialista, fué un luchador incansable de la causa antifascista, en Peñarroya donde residía por espacio de algunos años, defendió en todos momentos los ideales marxistas; Regresó a Elche como evacuado de Pobleonuevo del Terrible, hasta los últimos momentos luchó como un buen veterano sin abandonar su puesto en la lucha.

Recibe su compañera y familiares nuestro más sentido pésame.

CONVOCATORIAS

Grupo Socialista de Daimés y la Hoya

Se convoca para el día 29 del presente en el domicilio de costumbre y a las 8 de la noche, a todos los compañeros pertenecientes a este Grupo. Rogamos la puntual asistencia de todos los compañeros.

EL PORVENIR

La Sociedad de Socorros Mutuos «El Porvenir» convoca a sus afiliados a una asamblea general extraordinaria que tendrá lugar hoy domingo día 25, a las dos y media de la tarde, en su domicilio social, Castelar, 31, y cuyos puntos a tratar son de tal importancia que se requiere por ello la puntual asistencia de los socios.

Sindicato Agrícola de Peña y Carrús

Se convoca a Junta General ordinaria para el domingo, día 30 del corriente, a las 9 y media de la mañana, en primera convocatoria, y a las 10 en segunda, como dispone el Reglamento en su artículo 22, en la Comunidad de Labradores, para tratar asuntos de verdadero interés para este Sindicato.

Donativo para nuestro semanario EL OBRERO

El Grupo Socialista de Daimés y la Hoya entrega para nuestro semanario los siguientes donativos: Ramón Gomiz Mateu, 5 pesetas; Salvador Quirant Amorós, 2; Antonio Sempere Campello, 2; Rigoberto García Campello, 2; José Aznar Morel, 1'50; Ramón Esclapez Vicente, 1; Vicente Vicente Irlas, 2; Antonio Mollá Mateu, 2; Gaspar Vicente Espinosa, 1; Jerónimo Quiles Mora, 1; José M. Quirant Amorós, 2; Matias Boix Martínez, 5; Enrique Aznar Esclapez, 2; Francisco Sepulcre Adsuar, 1; Salvador González Antón, 1.

Total pesetas: 31'50

Asociación de Amigos de la Unión Soviética

Esta Asociación, convoca a todos sus socios por la presente a una Asamblea General Extraordinaria, para el próximo miércoles día 26 de Enero, a las 9 y media de la noche en su domicilio social, para tratar asuntos de interés para esta Asociación.

Nuestro Ejército Popular, formado y dirigido por españoles, arrojará de nuestro suelo a las mesnadas de italianos y alemanes que han hollado parte de nuestro suelo.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

Ni han pasado en Madrid ni pasarán en Teruel. El cerco defensivo de nuestro Ejército es cada día más inexpugnable

Agradecimiento

Estimados camaradas:

Me es sumamente satisfactorio el hilvanaros estas líneas para daros a conocer el entusiasmo y cariño con que todos los combatientes ilicitanos de este Batallón han recibido nuestro obsequio.

Su valor más que material es moral, pues con ello demostráis que la corporación Municipal, aparte de la inmensidad de problemas que seguramente tiene planteados, no olvida que tiene cuatro mil hijos de Elche en las trincheras luchando con las armas en las manos hasta aplastar definitivamente al fascismo, y en todo instante os encontráis predispuestos a ayudarles con los medios que tenéis a vuestro alcance.

Solamente me guía el objeto de saludaros y daros las más expresivas gracias en nombre de todos por la atención que habéis tenido al conmemorar el primero de año y os prometemos desde aquí seguir la campaña para que el año 1938 sea el año de la victoria.

Con abrazo fraternal se despide de todos vosotros quien es vuestro y de la causa antifascista.

José PIÑOL

Otra carta de pésame

La Federación Local de Sociedades Obreras, U. G. T., ha recibido, para su publicación, la siguiente carta de pésame, con motivo de la muerte de nuestro camarada Juan Hernández, que gustosos transcribimos. Dice así: «Apreciados camaradas: El eco del dolor que en nuestro querido Elche se cibe estos días por el infausto suceso ocurrido a nuestro hermano, el buen e ilustrado camarada Juan Hernández, ha a nosotros ha llegado implantando en nuestro espíritu una amarga tristeza. No es menester que en estas líneas de pésame componemos un panegírico para este proletario luchador que nos abandona, haciendo resaltar en ellos hermosísimas y numerosas cualidades que le adornaban, porque éstas, de todos los camaradas de Elche y de otros muchos más pueblos, eran conocidas.

Solo queremos hacer patente que en nuestro corazón de proletarios, en nuestro revolucionario y democrata, ha cabido haciéndonos plenamente participes esta terrible desgracia, Es

otro de los hombres luchadores de la libertad. Otro de los hombres que consagrado a edificar para nuestra España un futuro feliz; hubiera creado en nuestro querido pueblo varias fuentes de riqueza aparte de las muchas creadas que hubieran representado el bien general.

Desde las filas de la gloriosa División del Campesino, salen un puñado de lágrimas por el dolor que tan irreparable pérdida ha causado.

¡Os saludan revolucionariamente, camaradas de Elche, este grupo de firmantes, también ilicitanos de la heroica División del Campesino! ¡Salud!

Miguel Maciá Rodríguez, Antonio Martínez, Francisco Candela Antonio Boix, Mariano Pérez, Jerónimo Pascual, Tomás Sempere, José López, Blasco Selva, José León, A Navarro, Gomez Casas.

Cuartel General a 4 de Enero de 1938.»

Trabajadores: Leed

El Socialista

Ripios de la Semana

Tragedia de amor

La luna de enero, de luz catarata, derrama su plata dentro del jardín, do plantas desnudas se agitan furiosas y esperan, ansiosas, del invierno el fin.

No hay flores ni aromas, ni verde espesura, ni el agua murmura en el surtidor; pero sin embargo es este paraje de triste ramaje un nido de amor.

Una gata parda y un gato atigrado saltan el cercado al obscurecer, y pasan las noches cantando romanzas de amor y esperanzas, de dicha y placer.

Mas ¡hay! que esta noche la gatita parda, al ver que se tarda su amante ideal, afila las uñas, lo llama mayando y acocha pensando en otra rival.

¡Pobre gata parda! En vano prodigas tus gritos, no sigas la busca tenaz; que hay hombres feroces, crueles cual fieras. El amor que esperas no vendrá jamás.

Tu amante anhelado cayó en la redada esta madrugada al salir el sol, y en tanto lo buscas gemidos lanzando a él lo están guisando dentro de un perol.

Y en noches de enero, de luz catarata, a solas, la gata, llora de dolor; recuerda al amado y afligida piensa en su grande, inmensa, tragedia de amor.

Homenaje a los combatientes

En una reciente reunión celebrada por nuestro Consejo Municipal, se tomó el acuerdo de hacer un pequeño obsequio a nuestros combatientes, a cuyo efecto fué designada una Comisión integrada por representantes de las distintas minorías y otras organizaciones. Esta comisión ha desplegado una gran actividad en el trabajo que le fué asignado.

Centenares de cajoncillos han sido preparados y llevados a los frentes. Allí donde hay un combatiente de nuestro pueblo ha sido llevado o remitido un cajoncillo obsequio del Consejo Municipal. Todo esto ha requerido un trabajo abrumador. La comisión no ha cesado un momento envasando, clasificando y ordenando los cajones, para la más perfecta distribución.

Como derivación de sus funciones, esta comisión ha organizado el regalo de juguetes a los niños y niñas de las escuelas, lo que constituirá una satisfacción inmensa para los padres que se encuentran en los frentes.

Y como complemento de su gestión, hoy se celebrará una comida en el hotel La Confianza, obsequio del Consejo Municipal a los inválidos e inútiles de guerra.

Nos parece muy justo el obsequio que se hace hoy a estos combatientes que en lucha contra el fascismo quedaron inútiles.

La República y la clase trabajadora no podrán olvidar nunca a estos defensores de la libertad. Todo lo pusieron a disposición de la causa, Mercedores son de que jamás se les olvide y el pueblo español de sensibilidad exquisita sabrá corresponder prestando su apoyo a quienes pusieron a disposición de España y de la libertad cuanto tenían.

ACTO CIVIL

El pasado viernes a las cinco de la tarde, se verificó el entierro del compañero Gaspar Pomaes Sempere.

Buen número de compañeros acudieron a acompañar el cadáver del amigo, prueba de las emulades con que contaba por su carácter afable y bondadoso.

Acompañamos a todos sus familiares en el dolor que les embarga por pérdida tan sensible.

Agrupación Socialista Obrera

Habiendo sido facultado el Comité de esta entidad, por la Asamblea General ordinaria, para fijar la cuota que han de pagar los afiliados, en la última reunión acordó lo siguiente:

La cuota que abonará cada afiliado será de 1'50 pesetas mensuales desde el presente mes.

El Comité tiene la seguridad de que todos los compañeros se darán cuenta de las razones que nos han obligado a este aumento en la cuota, y espera, que los afiliados y simpatizantes contribuirán con la mayor cantidad en la suscripción que hemos abierto, cuyos donativos y listas se reciben en las oficinas de esta Agrupación Socialista.

Elche a 22 de Enero de 1938

EL COMITE

MI OPINION

Pues qué ¿Que quiere el Gobierno)

saber cual es mi opinión sobre el final de la guerra?

Bien, a contestarle voy: —A luchar vine a la guerra cual todo buen Español, y hasta que me den un tiro luchando en mi puesto estoy.

Yo no concibo que pueda terminar la guerra, no, de otra forma que acabando con el fascismo traidor.

Y si Franco quiere abrazos, que se los dé su legión, que le abracen sus rifleños o lo haga algún teutón.

¿Yo estrechar entre mis brazos a un falangista felón, o abrazar entusiasmado a algún requeté traidor?

¿Tener que llamar hermano a un "cabeza de corcón", a un hijuelo de Mahoma, a un requeté? ¡aparta! ¡No!

Ni yo, ni un solo soldado del Ejército Español puede transigrir ¡Y cómo! con el rala invasor...

Y tengo plena certeza que compartien mi opinión desde sus tumbas, los héroes que ayer han sido y los de hoy.

Y que el Ejército entero, la Marina, y la Aviación, gritan como un solo hombre: ¡¡Abrazos no, no, no, No!!

O. AGULLO

Juguetes para los niños

El viernes y sábado último se realizó el reparto de juguetes para los niños y niñas de las escuelas.

Nuestro Consejo Municipal ha realizado este nuevo sacrificio para que los niños de Elche, los pequeñuelos de nuestros heroicos combatientes, no encontraran de menos esta diversión. Ello, además de una alegría para los chicos, supone una satisfacción para los padres que, alejados de su hogar por imperativo de las circunstancias, saben que en la retaguardia se atiende a sus pequeñuelos proporcionándoles instrucción y diversiones.

Durante estos días las dependencias del Consejo Municipal han estado materialmente invadidas de niños y niñas en espera del ansiado juguete que recibían rebosando de alegría y satisfacción.

También la Plaza de la República era un hervidero de niños y niñas que entraban y salían acompañados de sus profesores, quienes procuraban que se guardase el mejor orden.

Viendo congregado a tanto pequeñuelo, pensábamos. Este es el objetivo preferido por la aviación facelosa. ¡Asesinos!

CASA DEL COMBATIENTE DE ELCHE-San Mateo, 7, MADRID